

Finanzas
y Dinero

Ganancias de la banca mantienen buen ritmo entre enero y junio

• Si bien desaceleraron contra el mismo periodo del año pasado, tuvieron el segundo mejor desempeño de la última década.

EBC. Ó

Utilidad neta de la banca | CIFRAS EN MILLONES DE PESOS DE 2021



Registra menor dinamismo

Ganancias de la banca sumaron \$145,000 millones en primera mitad del año

• Ocho instituciones concentran la gran mayoría de las utilidades del sector

Edgar Juárez
eduardo.juarez@eleconomista.mx

Las ganancias de los bancos que operan en México siguieron con resultados históricos en la primera mitad del 2024, si bien con cierta desaceleración en su ritmo respecto a años previos

De acuerdo con información de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) dada a conocer este fin de semana, la utilidad de la banca sumó 145,007 millones de pesos al cierre del primer semestre del año, cifra que representó, sin embargo, una caída real anual de 0.35% respecto a los 145,525 millones de igual periodo del 2023.

En tal resultado incidieron mayores ingresos por intereses (aunque en menor proporción que en periodos anteriores), lo mismo que las comisiones y tarifas cobradas, pero al mismo tiempo más estimaciones preventivas para riesgos crediticios y gastos de administración y promoción, y un menor resultado por intermediación.

La información de la CNBV detalla que en el primer semestre del año, los ingresos por intereses fueron de 865,294 millones de pesos, mientras que los gastos por este concepto fueron de 452,512 millones. El crecimiento real anual fue de 7.24% y 5.23% respectivamente.

El principal ingreso por intereses se dio a través de la cartera comercial, seguido de la de consumo y después de la de vivienda.

En tanto, el monto de las estimaciones preventivas para riesgos crediticios alcanzó 86,684 millones de pesos al cierre del primer semestre del año, un incremento real anual de 21.55% con-

tra los 67,935 millones de igual periodo del 2023.

Mientras que las comisiones y tarifas cobradas sumaron 125,896 millones de pesos en el periodo, un alza de 6.92%; el resultado por intermediación fue de 39,210 millones de pesos o 30.63% menos; y los gastos de administración y promoción alcanzaron un saldo de 244,633 millones, 4.05% más.

Así, derivado de éstos y otros conceptos, la utilidad del sector bancario en México al cierre de la primera mitad del año fue de 145,007 millones de pesos, un decrecimiento real anual de 0.35 por ciento.

En todo el 2023, la utilidad de la banca fue de 272,729 millones de pesos.

BBVA sigue con liderazgo

BBVA continúa liderando la lista de los bancos con mayores ganancias. En el semestre obtuvo una utilidad de 45,901 millones, aunque, con base en los datos de la CNBV, representó una caída real anual de 4.52 por ciento.



A este le siguieron Banorte, que sigue consolidándose como el segundo que mayor utilidad registra del sector, con 22,324 millones de pesos en el primer semestre, un crecimiento de 2.87%; y Santander con 14,770 millones de beneficio en el periodo, aunque un 9.81% menos.

Después se ubicó Citibanamex con 12,287 millones de pesos de ganancias en el semestre, un crecimiento de 17.41%, e Inbursa, que registró un fuerte crecimiento de 34.31%, para un saldo de 11,865 millones, ello como resultado, en parte, de la adquisición de la sociedad financiera de objeto múltiple (sofom) Cetelem, especializada en crédito automotriz, y que impulsó sus resultados en dicho periodo.

Aunque no es parte del denominado G-7 (los siete bancos más importantes de México), BanBajío siguió sorprendiendo como el sexto banco de mayor utilidad, con 5,626 millones de pesos, aunque ello representó una disminución real anual de 2.07% en el periodo.

Por su parte, Scotiabank mostró un beneficio de 4,970 millones de pesos, una disminución de 14.16%, y en HSBC la utilidad fue de 4,597 millones, 4.13% menos.

Estos ocho bancos sumaron un total de 122,340 millones de utilidades, la gran parte del beneficio obtenido por el sector en el primer semestre del año.

Buena capitalización y morosidad

De igual forma, la banca en México sigue mostrando buenos indicadores, con un Índice de Capitalización (Icap) de 19.29% al cierre de junio, con base en información de la propia CNBV, muy por arriba del 10.50% mínimo requerido por las autoridades financieras, con lo que todas las instituciones que integran el sector permanecieron en la categoría I de alertas tempranas.

“(Lo anterior) indica que las instituciones están suficientemente capitalizadas para enfrentar escenarios de pérdidas no esperadas, por lo cual no se requieren acciones inmediatas de supervisión con relación a su solvencia”, señala el órgano regulador.

En cuanto al Índice de Morosidad (Imor), el reporte de la CNBV apunta que en junio se ubicó en 1.98%, uno de sus niveles más bajos.

19.29

POR CIENTO

fue el Índice de Capitalización de la banca en México al cierre de junio de este año.

Los ingresos

por intereses fueron de 865,294 mdp, mientras que los gastos por este concepto fueron de 452,512 mdp. El crecimiento real anual fue de 7.24% y 5.23% respectivamente.

Las comisiones y tarifas cobradas por la banca sumaron 125,896 millones de pesos en el primer semestre.

FOTO EE: ARCHIVO





Tasas y comisiones, ayudan

En el primer semestre del 2024 el monto de las ganancias de los bancos que operan en país tuvo una leve caída respecto al mismo periodo del año pasado, pero pinta para máximas.

Utilidad neta de la banca | CIFRAS EN MILLONES DE PESOS DE 2024



FUENTE: CNBV

GRÁFICO EE